
Procès-verbal du Conseil d’établissement  
de l’École du Tourne-Vent 

 Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement tenue le 30 janvier 2024 à 
l’école du Tourne-Vent. 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
Évelyne Blain, parent 
Véronique Banville, parent 
Mathieu Bélisle, parent 
Alain Côté, parent 
Catherine Goupil, parent 
Claudia Houle Champoux, parent 
Marie-Claude Gagnon, enseignante 
Nathalie Plouffe, enseignante 
Isabelle Leclerc, service de garde 
Marie-Pier Leblanc 
 
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 
Isabelle Gravel, directrice 
 
ÉTAIENT ABSENTS 
Marie-Josée Clément 
Marie-France Levasseur 
 
 

 1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 
Présentation de Marie-Pier Leblanc, enseignante en maternelle 4 ans. 
 

 2. Vérification du quorum et des présences  
 
Le quorum est constaté. 
 

#24-01-01 3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
La présidente lit le procès-verbal 
Nathalie plouffe propose  
Marie-Claude seconde 
 

 4. Parole au public 
Pas de public 
 

 

5. Adoption du procès-verbal du 14 novembre 2024 
L’adoption est reportée, car le procès-verbal de la réunion précédente était 
égaré. 
 



6.4 : #24-01-02 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6.6 : #24-01-03 
 
 

6. Projet éducatif / adoption (faite par courriel) 
 
6.1. Projet éducatif 2023-2027 : Échéancier (information) 

Le CSSP a retourné le projet éducatif avec des corrections d’esthétique 
Le plan d’action est en cours d’élaboration. 
L’équipe école est sollicitée pour l’élaboration (comité). 
L’objectif est de mettre le plan en place en avril. 
Le plan sera présenté au CÉ pour information seulement. 
 

6.2. Résultats du sondage des élèves de 3e à 6e année 
Il y a eu 165 réponses en 2023 vs 189 en 2022 (1 classe de moins en 6e 
année). 
La majorité des élèves dîne à la maison. 
Il y a une bonne augmentation du nombre d’enfants accompagné d’un 
parent pour se rendre à l’école. 
Les enfants sont plus heureux à l’école par rapport à 2022. 
Une diminution de la politesse entre les élèves a été notée et il y a une 
augmentation de la violence physique et psychologique ainsi que de 
l’intimidation. 
Présidente propose : Rappeler aux élèves d’aller voir les enseignantes 
lorsqu’ils sont témoins. 
 

6.3. Révision budgétaire 2023-2024 (information) 
Le budget est présenté volontairement par la direction au CÉ pour 
information comme il n’y a aucune obligation à le montrer. 
 

6.4. Grille-matières et grille-horaire 2024-2025 (approbation) 
Mme Gravel présente la grille horaire pour l’an prochain. 
La répartition des heures est telle que pour 2023-2024. 
Les cours ÉCR seront remplacés par CCQ (culture et citoyenneté 
québécoise). Pour 2024-2025, le même temps que pour ÉCR a été 
conservé, mais suivant le début de l’enseignement, le temps pourrait 
être à revoir pour 2025-2026. 
La grille-horaire est approuvée à l’unanimité. 

 
6.5. Suivi pour les micro-ondes 

Isabelle Leclerc informe de la situation actuelle et du nombre 
d’utilisateur : 
- 174 élèves service de garde, 59 dineurs. 
- 2 éducatrices s’occupent de faire réchauffer les repas à partir de 

11h24. 
- Les micro-ondes sont vieillissants et devront être remplacés et il y 

a un besoin de micro-ondes dans d’autres locaux. 
- Le coût annuel (en main-d’œuvre) est de 6300$ selon courriel du 

20 novembre 2023. 
- La qualité de la surveillance réduite, car les éducatrices doivent 

gérer les repas au micro-onde au lieu de s’occuper des élèves. 
- Environ 40 à 50 élèves utilisent le service. 



Discussion sur la conservation du service 
- Plusieurs parents sont d’accord pour enlever le service. 
- Les professeurs soulignent les problématiques en lien avec la 

gestion des plats (rappel aux élèves de sortir leur plat, plat non 
compatible avec les micro-ondes, …) 

Il a été décidé de retirer le service de micro-ondes pour 2024-2025. 
Une communication dédiée sera envoyée à ce sujet. 
 

6.6. Heures d’ouverture au SDG 
Le SDG ouvre à partir de 6h30 au lieu de 6h45-7h00 pour les autres 
écoles de Ste-Julie. 
Il est proposé de revenir à 6h45 pour l’ouverture à compter de l’an 
prochain. 
La proposition est acceptée par le CÉ. 
 

6.7. Photos scolaires pour 2024-2025 
Il a été décidé de ne pas reconduire le même photographe. 
Il y a plusieurs possibilités à être regardé telle que : 
- Option de fond vert pour choix de décor par les parents 
- Photo extérieure prise devant l’école 
 

6.8. Campagne de financement 
Il reste 6k$ dans le fond à destination spéciale. 
La direction doit regarder où en est le projet de remplacement de 
l’asphalte pour permettre de refaire les lignes des différents jeux.  
De plus, une réflexion doit être faite pour l’aménagement en copeau. 
 

 

 7. Service de garde 
 
En attente des inscriptions. 
Pédago de moins le 2 avril. 
 

 8. Vie à l’école 

• Les 5e et 6e ont du ski. 

• Préscolaire à 4e vont à la pente à glisser. 

• Les 6e année sont allés au musée de l’Holocauste. 

• Il y a eu le train du partage de fin novembre à début décembre. 

• Les neurones atomiques pour les 3e. 

• Présco, le jour 100 s’en vient. 

• Présco, La tortue berlue (théâtre sur roue). 

• Présco COP démarré (groupe de partage). 
 



 9. Comité écolo 
Claudia raconte la rencontre avec les profs responsables du comité écolo des 
élèves. 
Un bulletin d’information est envoyé aux parents (fréquence au mois 
environ). 
Pour le jour de la terre, le comité est à regarder des évènements pour cette 
journée. 
Des capsules seront effectuées lors des diners. 
 

 10. Comité de parents 
Rencontre du 23 novembre 2023, il y a un retour sur calendrier scolaire. 
Rencontre du 14 décembre 

• EHDAA, les écoles pas orphelines sont perdantes 

• Classe intermédiaire s’en vient à Ste-Julie 
Rencontre du 18 janvier 2024 : 

• Plan de crise (présent à l’école) 

• Sécurité aux abords des écoles (trotti bus) 

• Zoothérapie 1200$ pour 6x1h 
 

 11. Correspondance 
 

 12. Varia 
12.1. Mode de vie 

Reporté 
 

 13. Levée de l’Assemblée 
 
Tous les sujets ayant été traités, la levée de l’Assemblée est proposée par 
Marie-Claude Gagnon et secondée par Alain Côté à 20h42 
 
 
______________________  ___________________________ 
 Isabelle Gravel 

Président  Directrice 

 


